

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año V

REDACCION
UNIÓN, 17, ENTRESUELO
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Miércoles 13 Marzo 1907

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número
suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas
moratorias á precios convencionales.—La correspondencia
al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1231



Representante en Tarragona

Fernando de Castellarnau, Rambla S. Juan, 46, 4.º

Don Manuel Planas y Casals

Anteayer falleció en Barcelona una de las mas prestigiosas figuras de la política conservadora en el Principado catalán, de mérito indiscutible, de patriotismo jamás desmentido, de consecuencia al credo conservador, en cuyo partido alcanzó, por sus propios méritos, preeminente lugar.

Hombre de excepcional cultura, de actividad asombrosa, de espíritu amplio y organizador, Planas y Casals supo en todo momento llevar á los diferentes cargos que desempeñó las energías y los conocimientos que su cerebro privilegiado atesoraba en su grado.

En los problemas jurídicos y financieros dió gallardas pruebas de su vasta erudición y aun se recuerda sus luminosos informes y sus campañas en contra de los tratados de comercio concertados con Francia é Inglaterra y su gestión como presidente de la Diputación provincial de Barcelona.

El Sr. Planas y Casals era senador vitalicio desde el año 1896, habiendo desempeñado importantes puestos en las varias sociedades científicas y literarias, hallándose en posesión de la Gran Cruz de Isabel la Católica, Orden del Cristo de Portugal y Cruz del Salvador de Grecia.

No obstante hallarse alejado hace pocos años de la vida activa de la política, su opinión y su consejo eran de continuo solicitados por quienes sabían apreciar cual se merecían los talentos de tan insigne patricio.

¡Dios haya acogido en su seno el alma del notable jurisconsulto, y recita su inconsolable familia la expresión de nuestro más sentido pésame!

Los inventos de Edison

Revolucion en los transportes

Como consecuencia de una visita hecha al laboratorio de Thomas A. Edison, I. H. Adams dá cuenta en el «World Magazine» de sus impresiones,

relacionadas con el nuevo acumulador del insigne electricista americano, que hace tiempo preocupa la atención del mundo científico.

Edison cree que ha terminado por ahora sus trabajos y dice:

«He encontrado el metal que buscaba y el problema está resuelto. En el debe tengo que apuntar grandes trabajos y gastos elevados; el haber se anotará en su día: en el que recoja el fruto de mis trabajos.»

Con ayuda del cobalto ha encontrado una masa metálica que revolucionará la fabricación de acumuladores. Para la fabricación de las nuevas baterías se construye en la actualidad una gran central capaz de producir 1.000 acumuladores diarios.

Edison espera revolucionar por completo todos los medios de transporte: los automóviles y locomotoras eléctricas que hoy admiramos, nos parecerán dentro de poco pasados de moda, y los caballos desaparecerán de las calles de las ciudades.

«No puede formarse nadie una idea—dice Edison—de los innumerables ensayos hechos para llegar á los resultados que acabo de obtener; pero ahora estoy muy contento, y la primavera próxima podrán llevar los automóviles las nuevas baterías. Mi nuevo procedimiento, en el que he añadido el nuevo conductor al hierro y al níquel, hace mi batería muy superior á los antiguos acumuladores al plomo. La antigua batería pesaba 100 libras y se inutilizaba casi á los dos años. La nueva, que pesa solamente 39 libras, hará el mismo trabajo en un tiempo de tres á seis veces mayor.

No se descargará, como la batería de ácido sulfúrico, al menor contacto, ni desarrollará vapores perjudiciales como esta última. Tenemos fabricados 25.000 elementos de las antiguas baterías y acabamos de abandonar su fabricación. Trato de construir una batería que trabaje más barato que el caballo y que sea accesible, por consiguiente, á todo el mundo. El automóvil eléctrico tiene la ventaja de que se desliza sin ruido, sin sacudidas y sin vibrar. Cualquiera puede en poco tiempo manipularlo con seguridad, mientras que solo una persona competente puede dirigir el automóvil de gasolina ó de vapor.»

En el Ateneo Tarragonense

Con un lleno de los buenos, celebró el domingo último su anunciado beneficio en esta sociedad el eminente y aplaudido bajo D. Narciso Serra, el cual fué objeto durante toda la noche de continuadas pruebas de afecto y admiración; patentizándose de este modo las muchas simpatías y relaciones que entre los tarragonenses cuenta el beneficiado.

Con los datos apuntados, se comprenderá que la concurrencia á esta función

fué numerosísima, si cabe más que en las anteriores, viéndose allí reunido en amigable conturbenio á lo mejorcito de la buena sociedad tarragonense ocupando lugar preferente el sexo debil, admirablemente representado por infinidad de respetables señoras y elegantísimas y bellas señoritas que como siempre dieron gran realce y animación á la velada, ofreciendo el salon un aspecto hermosísimo, resultando por tal circunstancia agradabilísima la estancia en el mismo.

La popular ópera en tres actos del maestro Rossini «El barbiere de Siviglia» escogida por el beneficiado para ser puesta en escena, lo fué con toda propiedad é interpretada á la perfección demostrando todos los artistas haber hecho un concienzudo estudio de sus papeles acreditándose una vez más de ser artistas de reconocido mérito.

La tiple Srta. Ferrette estuvo monísima en el papel de «Rosina» al que supo dar una ejecución irreprochable. Con singular afinación y gracejo cantó su «particela» escuchando del concurso nutridos y merecidos aplausos, alcanzando una atronadora ovación en la difícil lección de música de la ópera de Meyerber «Dinora» que sin perder una nota cantó de una manera magistral en el segundo acto. Muy riquetebien Srta. Raquel, no desmayar y «arriba» que por este camino llegara V. (sin mi ayuda por supuesto) á colocarse entre las grandes divas.

La soprano Sra. Balcells que debutó en esta función, se distinguió notablemente en el de «Berta», especialmente en el tercer acto en que tuvo ocasión de poder lucir la bonita y bien timbrada voz que posee, tributándole el concurso una entusiasta palmada.

El beneficiado, Sr. Serra, hizo un trabajo acabado en el papel de «Don Basilio», haciéndonos convencer de que es mas artista de lo que le creíamos, y á ello no hay duda que contribuyo mucho la tranquilidad de ánimo con que se presentó á escena, pues se le veía trabajar con gusto y con ganas de dejar bien sentada la fama de que goza como no le habíamos visto en ninguna obra. En el segundo acto que puede decirse que es de prueba para el bajo, alcanzó el Sr. Serra una delirante ovación pues á parte de que canta con delicada afinación y dá las notas graves con gran pulcritud, acciona muy bien, sin recurrir á poyasas que siempre, suelen resultar ridiculas; sino con gran naturalidad, y en una palabra como hacen los verdaderos artistas entre los cuales puede contarse ya el de que me ocupo.

La figura del «Conde de Almaviva» estuvo fielmente representada por el señor Contarell en cuyo papel hizo una vez más gala de ser un cantante de «primísimo cartello», tributándole el auditorio prolongados y nutridos aplausos.

El baritono Sr. Balmir estuvo igualmente superior en el suyo respectivo, en el cual aparte de que lo cantó muy afinadamente pudo lucir las relevantes

calidades que posee y que acreditan que es artista de la madera de los buenos.

Muy bien el Sr. Ferrara en «Don Bartolo» en el que hizo un derroche de su vis cómica, con la que sostuvo en continua hilaridad al auditorio que le prodigó muchos aplausos.

El Sr. Miralles, desempeñó el papel á él encomendado, de una manera muy acertada, siendo acreedor á los aplausos que le tributó el concurso.

El Sr. Miret hecho un héroe al frente del coro que como siempre resultó á pedir de boca, lo mismo que la orquesta dirigida por el Sr. Ferrer que trabajo toda la noche mucho y bien, siendo llamado al palco escénico con los artistas al finalizar los actos primero y segundo.

El beneficiado también tuvo que presentarse varias veces á escena, escuchando atronadores aplausos, recibiendo además muchas felicitaciones á las cuales aunque modesta, une la suya,

K. CHUPIN

LUCHA INÚTIL

Desde que dos egoismos humanos chocaron por primera vez, la lucha no ha cesado. Crearon los hombres un estado social para apartarse de la naturaleza, para suavizar sus leyes implacables; inventaron las fórmulas de la vida moral, y los mejores ó los más listos se creyeron superiores á los demás seres que pueblan el aire, la tierra y el agua, que pululan por todas partes, quizá sin otro objeto que el de transformar la materia. Minerales y vegetales, bacterias é insectos, aves y reptiles, cuadrúpedos y cuadrumanos, así los que viven en el fondo de los mares como los que alientan en las cimas solitarias y heladas, lo mismo que aquellos que reunidos aunan sus esfuerzos que los que á su sola vitalidad y energía confían el cuidado de su existencia, de igual modo los que jamás ven la luz del sol que aquellos que vuelan libremente por la atmósfera, lo propio que los parásitos los primates, obedecen todos á la ley que quieren que la lucha sea condición de vida.

Largas y empeñadas son las batallas que libran bajo el suelo las raíces de los vegetales, tremendas las luchas que sostienen los parásitos dentro del cuerpo de un animal superior, rudos y continuos los combates y hecatombes entre insectos, reñidas las peleas entre seres de una misma especie. El más fuerte ó el más astuto es el que vence, y perpetúa su raza. Pero su victoria ha de ser continua como continua es la lucha. ¡Guay del que desfallece un solo instante! ¡Guay del que se descuida!

El espectáculo de la vida, para quien sabe reflexionar después de ver, es más desconsolador que el de la misma muerte. La actividad sin reposo y sin premio, la vigilancia eterna, el esfuerzo sostenido que gasta los resortes del cuerpo de un modo irreparable, las heridas y los golpes que se infieren y se reciben, la inquietud nunca calmada, la desconfianza de todo y de todos, el temor perpetuo, el livido miedo que jamás se vence y de continuo oprime, la ira y la zozobra perennes, las privaciones de toda suerte, los peligros de toda especie que sin tregua amenazan ¡son preferibles al reposo que proporciona la muerte? La vida es esa batalla inacabable que acaba con vencedores y vencidos. Y lo más horrendo de ella, lo que hace desfallecer al más es-

forzado, es que ninguno de los seres que la padecen y pugnan por conservarla y matan sin descanso por no morir, sabe su finalidad ¿Por qué pelea y hiere ó es herido?

Cuantos han cantado á la vida y glorificaron la actividad de ella, su belleza, su majestad augusta, fueron todos hombres que desconocían la realidad, miopes intelectuales, cantores inconscientes del más sangriento y abominable espectáculo, de la carnicería más desapiadada.

Otros hombres, estudiando la vida humana y la vida universal, comprendieron la iniquidad de lo que veían y quisieron reformar las leyes naturales, acabar con la lucha perenne. Y así nacieron las sociedades humanas.

¿Se ha conseguido el objeto deseado? ¿Cesó la cruenta batalla? ¿Viven los hombres como hermanos? ¿Sostienen al que cae? ¿Curan al herido, auxilian al sin ventura? ¿No existen ya los hospitales ni las casas de maternidad? ¿Ya no hay quien mendigue? ¿Desaparecieron los ladrones y los asesinos? ¿No estafan los vendedores al comprador? ¿Trabajan todos en paz y armonía? ¿Nadie muere de hambre? ¿Disfrutan todos los hombres de las comodidades que la civilización proporciona? ¿Se acalló la envidia? ¿Se extinguió el odio? ¿Puede olvidarse ya el fatídico *sic vos non cobis*? ¿Están arrasadas las cárceles y cesantes los jueces? ¿Ha terminado la era de las guerras? ¿Desaparecieron los códigos penales? ¿Es la instrucción amplia y racional patrimonio de todos los hombres? ¿Ya no hay mentecatos que escriban libros insulsos? ¿Estudian los jóvenes en la naturallera en vez de estudiar en los libros? ¿Se han promulgado leyes justas y sabias que encaucen lo presente hacia un porvenir mejor?

No. Los hombres más osados, lo propio que los animales más fuertes, continúan oprimiendo á los más débiles ó sufridos. Los más inteligentes emplean su inteligencia en hacer, consciente ó inconsciente, daño á los más negados. Abiertos están los hospitales y las cárceles. Hieren y roban unos hombres y otros hombres les persiguen sin misericordia. La envidia inutiliza á los mejores, á quienes desdefian luchar porque saben que es estúpida la lucha. En las grandes ciudades mueren de hambre muchos hombres. Otros no encuentran techo que les abrigue en el rigor del invierno. Hay almacenes abarrotados de comestibles y miles de habitaciones sin inquilinos.

Bunetiére dijo que la ciencia había hecho bancarrota. Mejor acertara diciendo que quebró la sociedad humana.

La lucha continúa con igual ferocidad que en el seno de la naturaleza. Los hombres, dominados por los estímulos invencibles del instinto, sólo escuchan la voz del egoísmo y mutuamente se destruyen. ¿Qué ventajas ha producido el estado social á la inmensa mayoría de los hombres? ¿Para qué ha servido el enorme farrago de leyes de todas las naciones? ¿Qué resultado práctico han dado las libertades, los derechos del hombre, todas esas ilusiones que hicieron derramar tanta sangre, que tanta ha de hacer verter todavía? ¿Qué provecho ha derivado del adelanto científico é industrial, conseguido gracias al esfuerzo de todos? Todo continúa como siglos y siglos atrás. Como en el fondo del agua, como en la tierra, como en el aire, en el ambiente social se perpetúa el combate y la vida de los hombres obedece á las mismas leyes que la vida universal.

Si durante tres ó cuatro milenios de civilización algo hemos mejorado, si algo aprendimos en estudios continuos, si algunos hombres han llegado á concebir las primeras nociones de una existencia menos desconsoladora y vil, ¿cómo no se reacciona de una vez contra ese mal llamado adelanto y no se echan los cimientos de un verdadero adelanto moral que pueda acabar con los males que todos causamos y padecemos á un tiempo? Únicamente al lograr que la mayoría de los hombres forme una nueva y más racional concepción de la existencia, será posible aprovechar en beneficio de todos los progresos científicos de que tanto nos envanecemos, y que en realidad, en nuestro misérrimo estado social, nos aprovechan lo que aprovecharía un saco de oro ó un puñado de diamantes á un hombre que viviera solo en una isla.

A. RIERA.

Locales y provinciales

A continuación publicamos el resultado definitivo de las elecciones provinciales celebradas el pasado domingo en el distrito de Falset Gandesa:

- D. Rafael Magriñá, 5 667 votos.
- D. Jaime Compte, 5 490.
- D. Joaquin Monteverde, 5 386.
- D. Daniel Freixa, 5 309.
- D. Juan Alentorn, 5 226.
- D. Celestino Fernandez, 4 560.
- D. José Compte, 4 124.

Los datos que publicamos en nuestra anterior edición referentes al distrito de Tortosa Roquetas, no han sufrido alteración alguna.

Ayer á las cuatro de la tarde oyéronse tres fuertes detonaciones que partían de la calle del Conde de Rius, las que como es de suponer alarmaron al vecindario, atrayendo á dicho sitio á numerosas personas temerosas de que hubiese ocurrido algun incidente desagradable.

Pero afortunadamente no fué así, pues la alarma quedó reducida á que un municipal había dado muerte á un perro hidrófobo, que según se nos dijo había mordido á una niña y á varios canes.

No nos parece nada acertado ni mucho menos propio de una capital culta y morigerada como es la nuestra, el procedimiento que emplean los agentes del municipio para destruir á los perros atacados de hidrofobia, pues esto de disparar tiros y mas tiros hasta dar en el blanco, en pleno día y en sitios tan céntricos como la citada calle, además de asemejarse á las kábilas del Rif, no hay dula que el mejor día acarreará alguna sensible desgracia que todos venimos obligados á evitar y especialmente nuestra primera autoridad local que podría buscar otro modo de matar los canes rabiosos, que á la par que resultaría mas humanitario, sería en beneficio del vecindario.

Ha fallecido en Reus, Don Salvador Folch y Calbó padre de nuestro querido amigo y compañero en la prensa, don Jose Folch y Hernandez, director del *Diario de Reus*.

Acompañamos en su justo dolor á la doliente familia y nos asociamos á la inmensa pena que experimentan por tan irreparable pérdida.

Por error involuntario dejamos de mencionar ayer en el relato que hacíamos del lamentable incidente ocurrido en la plaza de los Cedazos, al médico forense Sr. Vilallonga, que acudió en los primeros momentos, practicando la cura del herido señor Guinovart, el cual se hallaba ayer algo mejorado, creyéndose que de no sobrevenir complicaciones podrá curar dentro breve plazo.

El notable orador sagrado y canónigo de este Cabildo Catedral, Dr. Cassola, dió el último domingo en el «Centro Católico de Reus, la tercera de las conferencias organizadas por tan importante entidad en la presente cuaresma.

El disertante tuvo períodos felicísimos al desarrollar el tema «El estado de nuestra sociedad actual, es consecuencia del indiferentismo religioso: inutilidad de los medios que se ponen en práctica para conseguir su regeneración», siendo muy aplaudido por los concurrentes.

Definitivamente se anuncia para hoy la inauguración del cinematógrafo Las novedades, instalado en la rambla de San Juan, esquina á la calle de Fortuny.

Entre las películas que se exhibirán figura «El carnaval de Niza en 1907.»

Deseamos á los dueños del nuevo cinematógrafo pingües ganancias.

El día 20 del próximo mes, según está prevenido, ha de reunirse la Junta municipal del Censo electoral, para entender en las reclamaciones que se hagan sobre exclusiones, inclusiones ó rectificaciones de las listas electorales.

Excitamos á todos nuestros amigos y correligionarios á que se apresuren á formular las debidas reclamaciones caso de no figurar en las listas ó consten con algunas equivocaciones en sus nombres ó apellidos.

Don Manuel Heredia Ruiz, Torrero segundo del cuerpo de Faros, se ha posesionado de su cargo en esta provincia y destinado á prestar sus servicios al faro de San Carlos de la Rápitá.

El próximo viernes se celebrará en el teatro Principal de Valls, una escogida función por la compañía de ópera que con general aplauso viene actuando en el teatro Fortuny, de Reus, bajo la esperta batuta del maestro Banza.

Las obras escogidas para dicha función son «I Pagliacci» y «Cavalleria Rusticana.»

Se ha posesionado de su cargo en la Jefatura de Obras públicas de esta provincia el Delinente segundo oficial 4.º de Administración D. José Perez Donaz, que prestaba sus servicios en la provincia de Orense.

La Superioridad ha desestimado la instancia promovida por José Espasa Boronat, vecino de Monroig, en la que solicitaba fuesen revisados los antecedentes que sirvieron de base para el llamamiento á filas de su hijo Salvador Espasa Cabré.

Por la Superioridad ha sido nombrado maestra interina de Salou, D.ª Maria Baquero.

En comisión del servicio ha salido para Barcelona el comandante del regimiento de Almansa D. Vicente Sastre.

De primera convocatoria debe reunirse esta tarde en sesión el Excmo. Ayuntamiento de la capital.

Dada la variedad de películas que exhibe, vése estos días concurridísimo el Cinematógrafo Moderno.

Boletín Oficial

Ministerio de la Gobernación.—Real orden circular reiterando á las Diputaciones y Ayuntamientos, por conducto de los gobernadores respectivos, la obligación de dar el más exacto cumplimiento á lo dispuesto en el art. 77 de la ley Provincial, 85 de la Municipal y Real orden de la Presidencia del Consejo de ministros de 19 de Junio de 1901.

Ministro de la Gobernación.—Real orden disponiendo que por las Comisiones mixtas de Reclutamiento se devuelvan informadas las instancias que se indican.

Junta provincial del Censo electoral.—Resultado del escrutinio en los distritos y secciones que se relacionan.

Instituto General y Técnico.—Doña Concepción Solé Codorniu, vecina de Roquetas, solicita abrir una escuela de primera enseñanza bajo su dirección.

Regimiento infantería de Asia.—Anuncia una vacante de músico de segunda clase correspondiente á saxofón.

Ayuntamientos.—Los de Vendrell, Vilaplana, Febró, Musara, Pradip, Pla de Cabra y Alforja, anunciando servicios.

Estadística de mortalidad.—Defunciones por causas, por edades y por sexos ocurridas en Tarragona durante el mes de Febrero próximo pasado.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—S. Gregorio el Magno p. y dr. SANTOS DE MAÑANA.—S. Marcos y Sta. Patricia.

CORTE DE MARÍA

Hoy se ha e la visita á Nra. Sra. del Pilar en la Enseñanza.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia de Santa Clara. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de tres y 3/4 á siete y 1/2 se cantará el seráfico Trisagio, practicándose á continuación los piadosos ejercicios del Octavario á Jesús Sacramentado, terminará con la bendición y reserva.

CULTOS PARA HOY

Catedral.—A las seis y cuarto de la tarde continuarán los ejercicios cuaresmales con el rezo del Santo Rosario, punto doctrinal, canto de piadosas letrillas al órgano, sermón por el citado P. Arqués, terminando con el rezo de la estación mayor y la oración del Angelus.

San Juan Bautista.—A las seis de la tarde empezará el solemne Septenario que la Congregación de Nuestra Señora de los Dolores dedica á su excelentísima Madre en sus acerbos penas, con los cultos siguientes: Rezo del Santo Rosario, meditación ejecutándose en los intermedios piezas de música sacra, ejercicio del Septenario y Corena abreviada cantada con música por la capilla del Sr. Roig, motete, sermón á cargo del distinguido orador sagrado, Rdo. Doctor D. Andrés Rrú, Pbro., terminando con el canto del stabat Mater, ú otras patéticas composiciones.

Continuando celebrándose los ejercicios del mes dedicado al casto esposo de la Virgen, el glorioso Patriarca San José, durante el santo sacrificio de la misa en las iglesias y horas siguientes:

- Catedral.—Capilla de Ntra Sra del Claustro, á las siete.
- San Juan Bautista.—A las cinco x media y á las ocho.
- San Francisco.—A las seis y á las ocho.
- Santísima Trinidad.—A las ocho.
- Sagrado Corazón.—A las siete y media, cantándose con motete después de la elevación y los gozos.
- San Miguel del Pla.—A las siete.
- Carmelitas Descalzas.—A las siete y media.
- Santo Hospital.—A las siete y media.
- Carmelitas Terciarias del Carmen.—A las siete.
- Dominicas de la Presentación.—A las siete.
- Jesú-Maria.—A las seis menos cuarto de la tarde.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Huelva y Valencia v. Martos, de 1046 ts. c. Soler, con efectos, consignado á D. Roman Musolas.

De Barcelona v. Cid, de 1019 ts. c. Puntí, con efectos, consignado á los Sres. MacAndrews y C.ª

DESPACHADAS

Para Génova y esc. v. Martos, con efectos. Para Londres y esc. v. Cid, con efectos.

Valencia, 11.

Alcoholes: Durante la pasada semana han regido los siguientes precios para las diferentes clases, á saber:

Rectificados (centros 96 á 97 á 140 ptas hectólitro. Rectificados corrientes 96 á 97 á 137 ptas. hectólitro.

Destilados á vapor, clase fina 95 á 96 á 134 ptas. hectólitro.

Destilados corrientes 94 á 95 á 130.

Holandas y alcoholes para rectificar á 130 los 100.

Holandas y alcoholes de orujo á 120 los 100.

Alcoholes desnaturalizados á 78.

Vinos y Mistelas: Sin variación ni movimiento alguno en el negocio continúan rigiendo los siguientes precios nominales.

Vinos tintos de 90 á 1, pesetas grado y hectólitro.

Vinos rosados de 1º á 110, 120, 130.

Vinos blancos de 1º á 120.

Mistelas de 30 á 40 hectólitro según graduación y clase.

Hecces de vino y Tártaros: se cotizan sin variación por los siguientes precios:

Hecces de 20 á 24 grados á 125 pesetas grado los 100 kilos.

Hecces de 24 á 30 grados á 127.

Hecces de 30 á 40 grados á 130.

Tártaros y tartratos de 40 á 45 grados á 145 pesetas grado los 100 kilos.

Tártaros y tartratos de 45 á 50 grados á 147.

Tártaros y tartratos de 50 á 60 grados á 150.

Tártaros y tartratos de 60 á 70 grados á 155.

Valls, 9.

En el mercado de esta ciudad rigen los precios siguientes:

Vinos.—Blanco, de 17 á 18 ptas, carga de 12166 litros.

Tinto de 1º á 17 pesetas carga de 1216, litros.

Trigo.—Comarca á 14 pesetas los 55 kilos.

Avena.—A 575 pesetas cuartera de 71 8 litros.

Cebada.—A 650 ptas. id. id.

Habas.—A 12 ptas. id. id.

Habones.—A 12 id. id.

Habichuelas.—A 2700 ptas. id. id.

Maiz.—A 1000 ptas. id. id.

Aceite.—A 460 ptas. cuartán.

Cañamo.—De 10 á 1050 ptas. arroba.

Avellanas.—Negreta superior, á 44 pesetas saco de 584 kilos.

Embarque á 4400 ptas. id. id.

Cosechero á 4200 ptas. id. id.

Almendras.—Esperanza mollar á 5650 pesetas sacco de 60 kilos.

E-peranza fuerte á 1650 ptas. ctra.

Común á 1550 ptas. id.

Algarrobas.—A 725 ptas. quintal.

Bolsa de Barcelona

Barcelona, 11, 15'56.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Londres á 90 dias fecha.	27'00 d.
Id. á 60 dias fecha.	00'00 "
Id. á 3 dias vista.	00'00 "
Id. cheque.	27'54 p.
Paris á 90 dias fecha.	00'00 "
Id. la vista.	9'00 "
Hamburgo á la vista.	00'00 "

EFFECTOS PUBLICOS

	Dinero	Papel
por 100 interior contado.	00'00	00'00
fin mes.	83'05	83'075
fin próximo.	00'00	00'00
Deuda amortizable fin mes.	000'00	000'00
Carpetas provis. Amotr. fin mes.	00'00	00'00

OBLIGACIONES CONTADO

Ferrocarril Norte especiales.	105'75	106'00
San Juan Abadesas.	79'75	80'00
T. B. y F. 2 1/4 por 100.	58'75	59'00
T. B. y F. 4 1/2 por 100.	104'15	104'35
Alicante 4 por 100.	97'75	98'00
M. T. B. Reus Roda.	57'75	58'00
Almansas 3 %, no adheri.	00'00	00'00
Almansas 3 p. 100 adheri.	77'50	77'75
Orense.	56'25	56'50

ACCIONES FIN MES

Banco Hispano Colonial.	0'00	000'00
Sociedad Catalana General de Crédito.	00'00	00'00
Medina-Zam. y O. á V.	29'60	29'70
Norte de España.	67'00	67'10

Bolsa de Madrid

Madrid, 11, 17'82.

5 por 100 interior contado.	83'12
4 por 100 ídem fin mes.	83'12
4 por 100 ídem fin próximo.	83'35
5 por 100 amortizable.	101'10
Carpetas provisionales amortizable 5 0/0.	000'00
Banco de España.	435'00
Tabacalera.	392'00
Cambios de Paris.	8'70
Idem. de Londres.	27'43
4 por 100 exterior.	00'00

Correo de Madrid

Madrid, 11.

Inútil es consignar que todas las conversaciones han versado hoy sobre el resultado de las elecciones provinciales.

Tanto el Sr. Maura como el ministro de la Gobernación se mostraban satisfechos del resultado de las mismas, que ha superado á los cálculos que ellos mismos habían hecho.

El resultado es como sigue: Adictos 302, liberales 131, demócratas 18, carlistas 13, republicanos 39, regionalistas 8, independientes 9, integristas 4, católicos 2 y socialistas 1.

Faltan todavía, según dicen en Gobernación, datos de muchas secciones, por lo cual podría haber todavía alguna modificación en el presente estado.

Como se vé, el triunfo del gobierno ha sido grande en las elecciones, cosa que nadie puede extrañar por que siempre sucede lo mismo.

Respecto á elecciones, las notas más salientes las han dado Barcelona, cuyos detalles ya se conocen directamente en esa.

Valencia, donde ha sido completamente derrotado el Sr. Soriano.

Bilbao, donde ha triunfado la coalición conservadora-católica, como en San Sebastián y Sevilla, donde han sido derrotados los republicanos.

Hoy ha firmado el ministro de Instrucción pública y Bellas Artes el pliego de condiciones para el arriendo del teatro Real por cinco años.

Mañana á las doce tomará posesión del cargo de consejero de Estado el ex-ministro de Hacienda don Angel Urzáiz.

El marqués del Vadillo continúa sin abandonar el lecho á causa de la enfermedad que viene sufriendo.

Ha producido dolorosa impresión entre las muchas personas que le conocían, la noticia del fallecimiento de D. Manuel Planas y Casals.

En vista del resultado de las elecciones celebradas ayer, la Diputación de Madrid, teniendo en cuenta los diputados que cesan, estará formada del modo siguiente:

Conservadores, Sres. Pérez Calvo, Pérez Mainer, Amrola, Montoya, Yañez, Goltia, Garma, Paris, Barranco, Ochoa, Castelari, Cernuda, Ramírez Pomés, Crespo, Rengifo, Marañón, Monteroso, Villavilla, Sánchez y Martínez Vargas Machuca, total 22.

Liberates y demócratas: Sres. Fernandez de la Vega, Simón Sánchez, Benito Moreno, Vargas Puerto, Rodriguez Beraza, Argente, Cuenca Viapasero, Ramoso, Garcia de la Regilla, Vi ente Snaquillo y Garcia; total, 13.

Republicanos: el Sr. Fernández y Morales.

Han sido destinados á Barcelona los siguientes aspirantes á telegrafistas, aprobados en las últimas oposiciones.

Sres. D. Juan Leoncio Algarra, D. José Ortega Bronge, D. Jesús Aguirre, D. Antonio Valera Ponce, D. Virgilio Zurita, D. Esteban Martínez Pérez, don Vicente Ilabey, D. Alfredo Pérez Fernández, don Gabriel Pantoja y D. Rufino Picazo.

—Como indicáramos en días anteriores al dar la noticia de que ya se han ocupado algunos periódicos, de que el general Loño abandonaría la cartera de Guerra para dar lugar á una combinación de altos cargos militares, en la que debía entrar el general Linares, ha resultado inexacto todo ello, pues el ministro de la Guerra la ha desmentido terminantemente, diciendo que se halla identificado por completo con el jefe del gobierno, y que tanto del Sr. Maura como de sus compañeros de gabinete no recibe sino pruebas de atención y todo género de facilidades, por lo que se refiere á su departamento.

Negó asimismo que proyectara hacer ninguna combinación de altos cargos militares.

Otro infundio que ha circulado estos días ha sido el que el general Weyler se uniría al Sr. Maura si éste le ofrecía el tercer entochado.

Nada hay de ello por ahora, ni tampoco que se haya ofrecido al marqués de Tenerife la capitania general de Cataluña.

Si al general Weyler se le ofreciera este cargo no tendría que ingresar en el partido conservador para desempeñarlo, pues el general Linares fué nombrado para tal cargo hallándose en el poder los liberales y á raíz de abandonar la cartera de Guerra.

De manera que tampoco sería esto un motivo para que ingresará en el partido que dirige el Sr. Maura.

— El Sr. Maura ha pasado toda la tarde en su despacho oficial, recibiendo la visita del general Ampudia y del embajador de Francia.

Se ocupa actualmente el Sr. Maura del proyecto de reforma de Administración local.

Parece que trata de simplificar las funciones de las Diputaciones y Ayuntamientos, reduciendo en consecuencia el número de diputados y concejales.

Sección telegráfica

Madrid, 12.

El próximo Consejo

Mañana celebrarán Consejo los ministros en la Presidencia. El Sr. La Cierva llevará un resumen del resultado de las elecciones de anteayer, añadiendo algunas consideraciones que serán una especie de avance de lo que ocurrirá en las elecciones generales.

El ingreso en la judicatura

El primer decreto que el ministro de Gracia y Justicia pondrá á la firma del Rey será el que regule el ingreso en la carrera judicial, dejando en suspenso los que regulan el ingreso en la carrera por el 4 turno.

El Sr. Maura.—Estado del Rey

El presidente del Consejo estuvo esta mañana en Palacio, siendo recibido por el Rey que estaba aun en cama.

El Sr. Maura y D. Alfonso conversaron durante cinco cuartos de hora, dando cuenta exacta el jefe del Gobierno del resultado de las elecciones provinciales, y otros asuntos.

A las doce salió del regio alcázar el Sr. Maura y dijo á los periodistas que el Rey se encontraba muy bien, que había tomado ya algún alimento sólido y que se disponía á levantarse.

Ha añadido que no tenían el menor fundamento las noticias alarmantes que anoche circularon, suponiendo que el Monarca se había agravado en su dolencia.

S. M. está completamente limpio de fiebre—ha dicho el Sr. Maura—y prueba es que se encuentra bien el haber conferenciado conmigo durante tanto tiempo, mostrándose muy alegre y con ganas de conversar.

El arsenal del Ferrol

El ministro de Marina ha rectifica-

Mucho nos gastamos

y por lo tanto nos queda poco para emplear dineros en cosas extraordinarias. Sin embargo hay mucho que para presentarnos bien en este mundo no podemos carecer. ¿Pero de donde tomar el dinero para comprar estos artículos caros (cuya mayoría viene del Estranjero) al centado?

En Alemania confían á los españoles

Una casa servidora suscrita al pié le sirve á precios originales de Fábrica bajo toda discreción y pagadero á plazos que Vd. indicará, puestos en su casa sin que tenga Vd. gasto alguno.

Trajes completos de Señora y Caballero, impermeables, relojes para bolsillo y casa, toda la joyería moderna, muebles y adornos de toda clase para casa, bicicletas, motocicletas, maquinas para retratar, jemeles y millares artículos más.

Escriba Vd. á la

Empresa Alemana Exportadora Arnold Feuer
Berlin S. W. 48., Friedrichstrasse 27

mandando sus señas exactas y un sello de correos de una peseta suelto (sin pegar) y á vuelta del correo recibirá Vd. el catálogo grande con dibujos y precios.

do el rumor que han acogido algunos correspondientes suponiendo que se proyectaba arrendar el arsenal del Ferrol.

Ha afirmado el Sr. Ferrándiz que nada se ha resuelto sobre este asunto,

Bolsin

Madrid, 12.

Interior fin mes.	82'02
Interior próximo.	82'27
Francos 9'00.	
Libras.	27'53.
Empréstito nuevo.	101'35

Bolsin

Barcelona, 12.

Después cierre, como última hora:	
Interior fin mes.	82'17
Id. próximo.	00'00
Acciones Norte.	65'35
Alicantes.	101'55
Orenses.	00'00.
Colonial.	90'00.

Bolsa

Paris, 12

Exterior español.	94'75
Acciones Norte.	285'00.
Alicante.	443'00.
Banta francesa 3 por 100.	00'00.
Plata fina.	000'00.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

Clinica y Consultorio

para las enfermedades de la mujer, vías urinarias, cirugía operatoria y partos

BAJO LA DIRECCION DEL

DOCTOR RABADÁ

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA:

De 10 á 12 y de 5 á 7.

Para obreros, de 7 y media á 8 y media, noche.

Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media á 1 y media.

Rambla de Castelar, 31, prpal.

TARRAGONA

Escuela Normal libre de Maestras TARRAGONA

Teniendo en consideración que la carrera del Magisterio, además de su caracter profesional, reuna para la mujer el de ser un medio eficazmente educativo é instructivo, creemos llenar con el establecimiento de esta escuela el vacío que la supresión de la Normal de Maestras produjo en esta capital.

Las clases comenzarán el día 14 del corriente mes de Enero, hasta cuya fecha podrán inscribirse las señoritas que pretenden examinarse en Junio.

Locales adecuados para labores, dibujo y pintura. Director: D. Francisco Duarte, abogado, Beneficiario de la Santa Iglesia Catedral.

Secretario: D. Miguel Martí, Maestro Normal, ex-profesor de la Normal y catedrático del Instituto.

AUGUSTO, 30, 2.

EMULSION NADAL Mejor que Scott y similares.

Única con 80 por 100 aceite bacalao todo asimilable. Usando aceite solo, se tolera mal y pierde vias intestinales.

Reconstituyente, niños, adultos, viejos; concusión, convalecencias, clorosis, embarazo, lactancia, tós, tisis, escrófulas, raquitismos, anemias. Certifican eminentes Doctores. Colegios Médicos y Farmacéuticos.

MEDALLA DE PLATA

Jarabe Hipofosfitos Nadal Tónico reconstituyente, estimulante.

Hipofosfitos calcástrina, hierro, manzanoso, quinina, sosa, cuasina, neurostina (fósforo orgánico), formiato sosa.—Anemia cerebral, enfermedades medulares, ataxia muscular, activa digestión, detiene caducidad orgánica.

MEDALLA DE PLATA

GLIMINA NADAL Antidiabético infalible de Limas de mar.

Pedir literatura.—Tarragona.

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA,

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedias, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Marca "STOMALIX," Serrano, 30, Farmacia MADRID

Y principales del mundo.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Febrero saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor

Alfonso XIII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 24 de Febrero saldrá de Barcelona, el 26 de Málaga y el 28 de Cádiz el vapor

Buenos Aires

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales Cuba e Isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Marzo saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

Manuel Calvo

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabana, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá, con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También cargo para Maracaibo, Coro, Carúpano, y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 2 de Marzo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

Alicante

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australis.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Marzo saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor

P. de Sastrústegui

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Monrevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. Villaverde

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de las Palmas, Cádiz, Alicante Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo

El día 25 de Marzo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

San Francisco

para Fernando Poo con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de África y golfo de Guinea; y otros puertos de América y Oceanía.

Línea de Tanger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.

Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expenden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes dirigirse a su agente en Tarragona: D. EMILIO BORRÁS, Plaza de Oléaga, 11.

GALLICIDA PIZA

Exirta rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos, durezas, y las verrugas ó callosidades del cutis. Es curioso, no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico, por una peseta pueden curarse muchos callos y durezas.

De venta farmacia del autor, Plaza del Pino, 6 (Barcelona), y principales farmacias y droguerías. Por 13b pesetas se remite por correo y certificado.

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Redacción: UNION, 17, entrlo. - Administración: FORTUNY, 4 imprenta